
Множественное число существительных 
 

Задание: Внимательно прочитать теорию и выполнить тест, тест 
выслать на почту преподавателя с указанием фамилии и группы. 
Срок выполнения задания - 1 неделя.  
 
Теория:  
 
В английском языке все исчисляемые существительные*употребляются как в 

единственном, так и во множественном числе. 

*Исчисляемые существительные (Countable Nouns) обозначают предметы, которые 

можно пересчитать (один, два, три, четыре, пять и т. д.): one apple, two apples, three 

apples; one story, two stories, three stories. 

Основный способ образования множественного 

числа 

В английском языке множественное число существительных образуется путем 

присоединения окончания -s (-es) к существительному в единственном числе: 

a pen — pens (ручка — ручки) 

a book — books (книга — книги) 

a box — boxes (коробка — коробки) 

Особенности присоединения окончания -s (-es) 

Если существительное оканчивается на -s, -ss, -sh, -ch, -tch, -z, -x, то прибавляется 

окончание -es: 

a bus — buses (автобус — автобусы) 

a glass — glasses (стакан — стаканы) 

a bush — bushes (куст — кусты) 

a bench — benches (скамейка — скамейки) 

a match — matches (спичка — спички) 

a fox — foxes (лиса — лисы) 

Если существительное оканчивается на согласную + y, то -y меняется на i, и 

прибавляется -es: 



a baby — babies (малыш — малыши) 

a story — stories (рассказ — рассказы) 

a city — cities (город — города) 

Если существительное оканчивается на гласную + y, то просто прибавляется 

окончание -s: 

a toy — toys (игрушка — игрушки) 

a tray — trays (поднос — подносы) 

a monkey — monkeys (обезьяна — обезьяны) 

Если существительное оканчивается на -fили -fe, то -f меняется на -v, и 

прибавляется -es: 

a leaf — leaves (лист — листья) 

a thief — thieves (вор — воры) 

a wife — wives (жена — жены) 

a knife — knives (нож — ножи) 

 Но в некоторых случаях к существительным, оканчивающимся на -f, просто 

прибавляется окончание -s: 

a roof — roofs (крыша — крыши) 

a cliff — cliffs (скала — скалы) 

a chief — chiefs (руководитель — руководители) 

a dwarf — dwarfs (гном — гномы) 

Если существительное оканчивается на -o, то прибавляется окончание -es: 

a tomato — tomatoes (томат — томаты) 

a hero — heroes (герой — герои) 

 В некоторых случаях к существительным, оканчивающимся на -o, прибавляется 

окончание -s: 

a photo — photos (фотография — фотографии) 

a kilo — kilos (килограмм — килограммы) 

a piano — pianos (пианино — несколько пианино) 

a radio — radios (радио — несколько радио) 

a video — videos (видео — несколько видео) 

a studio — studios (студия — студии) 

Также есть существительные на -o, множественное число которых можно 

образовать, прибавив -s или -es, при этом форма с -es употребляется чаще: 

a memento — mementoes / mementos(сувенир — сувениры) 

a mosquito — mosquitoes / mosquitos(комар — комары) 

a tornado — tornadoes / torandos (ураган — ураганы) 



a volcano — volcanoes / volcanos (вулкан — вулканы) 

a zero — zeoroes / zeros (нуль — нули) 

Особые формы множественного числа 

существительных 

В английском языке есть существительные, множественное число которых нужно 

запомнить: 

a man [mæn]- men (мужчина — мужчины) 

a woman [ˈwʊmən] — women [ˈwɪmɪn] (женщина — женщины) 

a child [tʃaɪld] — children [ˈtʃɪl.drən] (ребенок — дети) 

a tooth [tuːθ] — teeth [tiːθ] (зуб — зубы) 

a foot [fʊt ]- feet [fiːt](ступня — ступни) 

a mouse [maʊs] — mice [maɪs] (мышь — мыши) 

a goose [ɡuːs] — geese [ɡiːs](гусь — гуси) 

a louse [laʊs]- lice [laɪs] (вошь — вши) 

an ox [ɒks] — oxen [ˈɒksn] (бык — быки) 

Запомните также существительные, у которых форма множественного числа совпадает с 

формой единственного: 

one deer — two deer (один олень — два оленя) 

one fish — two fish (одна рыба — две рыбы) 

one sheep — two sheep (один баран — два барана) 

one series — two series (одна серия — две серии) 

one species — two species (один вид — два вида) 

one aircraft — two aircraft (один самолет — два самолета) 

one spacecraft — two spacecraft (один космический корабль — два космических корабля) 

one salmon — two salmon (один лосось — два лосося) 

one cod — two cod (одна треска — две трески) 

one moose — two moose (один лось — два лося) 

one means — two means (одно средство — два средства) 

one offspring — two offspring (один отпрыск — два отпрыска) 

  Обратите внимание, что одно и то же существительное может быть как исчисляемым, так 

и неисчисляемым, в зависимости от его лексического значения. Например, salmon 

(лосось) в значении «вид рыбы» является исчисляемым существительным, следовательно, 

имеет форму множественного числа: 

I was very excited when I caught a salmon. — Я был в восторге, когда поймал лосося. 

I was very excited when I caught two salmon. — Я был в восторге, когда поймал двух лососей. 



Salmon в значении «лососина, то есть мясо лосося как пища» — это неисчисляемое 

существительное, поэтому не употребляется во множественном числе: 

smoked salmon — копченый лосось 

Множественное число существительных латинского 

и греческого происхождения 

Некоторые существительные, заимствованные из латинского и греческого языков, 

сохранили свою форму множественного числа, поэтому имеют несвойственные для 

английского языка окончания множественного числа, написание которых следует 

запомнить: 

a datum — data (данная величина — данные) 

a criterion — criteria (критерий — критерии) 

a genius* — genii / geniuses (гений — гении) 

a formula* — formulae / formulas  (формула- формулы) 

a cactus* — cactii / cactuses (кактус — кактусы) 

a memorandum* — memoranda / memorandums (записка — записки) 

a phenomenon — phenomena (явление — явления) 

a bacterium — bacteria (бактерия — бактерии) 

a curriculum — curricula (учебный план — учебные планы) 

an analysis — analyses (анализ — анализы) 

a basis — bases (основа — основы) 

a crisis — crises (кризис — кризисы) 

a thesis — theses (тезис — тезисы) 

a hypothesis — hypotheses (гипотеза — гипотезы) 

a parenthesis — parentheses (скобка — скобки) 

*Данные существительные во множественном числе также могут иметь окончание -(e)s. 

Множественное число составных существительных 

Множественное число большинства составных существительных образуется путем 

присоединения окончания -s (-es) к последнему (наиболее значимому) элементу 

слова: 

a greenhouse — greenhouses (теплица — теплицы) 

a car park — car parks (автостоянка — автостоянки) 

a table lamp — table lamps (настольная лампа — настольные лампы) 

a footstep — footsteps (шаг — шаги) 

a brain-teaser — brain-teasers (головоломка — головоломки) 



a shopkeeper — shopkeepers (лавочник — лавочники) 

a toothbrush — toothbrushes (зубная щетка — зубные щетки) 

Если второе слово образует множественное число другим способом, то 

придерживаемся именно этого способа. Обратите внимание, что первое слово в 

составе сложного существительного, остается в единственном числе, а второе 

(более значимое по смыслу) — принимает форму множественного числа. 

a schoolchild — schoolchildren (школьник — школьники) 

a postman — postmen (почтальон — почтальоны) 

 Но: если первым элементом составного существительного являются 

слова man или woman, то оба элемента принимают форму множественного числа: 

a manservant — menservants (слуга — слуги) 

a woman-doctor — women-doctors 

Некоторые сложные существительные, состоящие из существительного и какого-

либо слова другой части речи (например, прилагательного или предлога), образуют 

форму множественного числа следующим способом: множественную форму 

принимает главное слово, то есть существительное. Другое слово остается в 

единственном числе. Например: 

a passer-by — passers-by (прохожий — прохожие) 

a looker-on — lookers-on (зритель- зрители) 

Все «in-law» существительные, а также такие, как editor-in-chief, commander-in-chief, 

образуют множественное число описанным выше способом (то есть главное 

существительное принимает форму множественного числа): 

a mother-in-law — mothers-in-law (свекровь / тёща — свекрови — тёщи) 

a son-in-law — sons-in-law (зять — зятья) 

an editor-in-chief — editors-in-chief(главный редактор — главные редакторы) 

Если же в составе сложного существительного нет существительных вообще, то 

окончание множественного числа присоединяется к последнему слову: 

a forget-me-not — forget-me-nots(незабудка — незабудки) 

a merry-go-round – merry-go-rounds(карусель – карусели) 

a grown-up – grown-ups (взрослый – взрослые) 

 

 

 

 

 



Тест: 
 
Образуйте множественное число следующих существительных. 
Обратите внимание, что существительные во множественном 
числе не употребляются с неопределенным артиклем a / an. 

1. a story -   

2. a place -   

3. a century -   

4. a glass -   

5. a watch -   

6. a wife -   

7. a key -   

8. a dish -   

9. a tiger -   

10. a potato -  
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